
  Retranscription invité de la rédaction de ONUCI FM 
 
Invité de la rédaction de ONUCI FM, le Représentant spécial adjoint 
du Secrétaire général des Nations Unies pour la Côte d’Ivoire, Georges 
Charpentier, parle du financement de la sortie de crise en Côte 
d’Ivoire. Il explique également l’importance du fonds pour la 
consolidation, dont devrait bénéficier la Côte d’Ivoire en juillet. Sans 
oublier le Basket fund qui existe déjà. 
 
 
ONUCI FM : Il va bientôt y avoir un Fonds pour la consolidation de la paix 
en Côte d’Ivoire ; l’annonce a été faite par le Secrétaire général des Nations 
Unies, Ban Ki-moon. Pourrions-nous avoir une explication ? 
 
Georg Charpentier (Représentant spécial adjoint du Secrétaire général des 
Nations Unies pour la Côte d’Ivoire) : Le Fonds pour la consolidation de la paix 
est un fonds à plusieurs volets. Ce volet dont il est question, c'est-à-dire celui 
dont le Secrétaire général a annoncé l’éligibilité de la Côte d’Ivoire, est ce qu’on 
appelle la deuxième fenêtre. Il est destiné aux pays qui ne sont pas sur l’agenda 
de la Commission de la paix mais qui peuvent en même temps accéder au Fonds 
pour la Consolidation de la paix.  
 
ONUCI FM : La Côte d’Ivoire réunit-elle maintenant les conditions pour être 
éligible ?  
 
G C : Oui. Pour accéder à cette éligibilité, ce n’est pas un processus très lourd et 
compliqué. On a soumis une proposition au Secrétariat qui a été évalué et le 
Secrétaire général vient d’annoncer l’éligibilité de la Côte d’Ivoire.  
 
ONUCI FM : Peut-on avoir une idée de ce Fonds ? 
 
G C : Il s’agirait d’environs 5 à 6 millions de dollars. Il a été demandé de manière 
urgente pour contribuer à ce processus de sortie de crise, notamment à la 
réinsertion d’ex combattants ou de jeunes à risque, dans le but de sécuriser ou de 
contribuer a la sécurisation de l’environnement pre électoral et électoral.  
 
ONUCI FM : Quel commentaire vous inspire les derniers contacts que le 
gouvernement ivoirien a eu avec les partenaires étrangers sur le 
financement de la sortie de crise ?  
 
G C : Je dois dire que c’est une initiative louable parce qu’elle tombe au bon 
moment. Elle soulève l’importance de pouvoir assurer au jour le jour et à un 
rythme soutenable le financement du processus de sortie de crise. Elle soulève 
également les contraintes,  les difficultés qui sont créées si ce financement n’est 
pas assuré au rythme qu’il faut, c'est-à-dire un rythme très soutenu, 5 ou 6 mois 
avant les élections, comme prévu.   
 
ONUCI FM : N’avez-vous pas l’impression que le gouvernement est à court 
d’argent pour financer le processus ? 
 
G C : L’Etat couvre toutes les dépenses liées aux programmes de sortie de crise de 
manière simultanée : le redéploiement de l’administration, le regroupement, 
l’identification, le processus électoral, le retour de déplacés. Tout cela se passe de 



manière simultanée. En plus, le gouvernement couvre aussi les dépenses 
ordinaires, les salaires des fonctionnaires et le charges récurrentes. Et en plus de 
cela, il couvre également ce qu’on appelle des dépenses stratégiques qui sont liées 
aux programmes d’apurement de la dette vis-à-vis de la Banque mondiale et de la 
BAD. Il est donc normal qu’on puisse avoir des problèmes de trésorerie, donc de 
liquidités immédiates, pour faire face à des dépenses qui demandent des liquidités 
dans l’immédiat.  
 
ONUCI FM : Face à cela, aujourd’hui et concrètement, quelle est la  partie 
du basket fund que le gouvernement peut décaisser avec vous ? 
 
G C : Au niveau du basket fund, il y a actuellement dix milliards de FCFA dans le 
basket fund élection et 11 milliards dans le basket fund pour la sortie de crise. On 
a donc un total de 21 milliards de FCFA, ce qui constitue un apport maintenant, 
une disponibilité immédiate pour soutenir les différentes actions du programme 
de sortie de crise.  
 
Je voudrais ajouter une chose. Il a été aussi question pendant la réunion, de 
trouver des solutions pour être plus flexible dans l’utilisation des fonds qui sont 
disponibles parce que dans le basket fund, certains bailleurs souhaitent que leur 
contribution soit utilisé pour tel type de dépenses alors que peut-être 
qu’aujourd’hui, il y a des dépenses plus urgentes  pour faire avancer le processus 
de paix que celles pour lesquelles le donateur avait contribué au basket fund. 
Nous sommes en train de rechercher avec les bailleurs de fonds, un maximum de 
flexibilité pour que la liquidité disponible aujourd’hui puisse être mise à la 
disposition du programme de sortie de crise.  
 
ONUCI FM : Est-ce que le fonds pour la consolidation de la paix sera mis 
dans le basket fund ? 
 
G C : Le fonds pour la consolidation de la paix sera disponible dans la deuxième 
quinzaine de juillet et sera administré par le PNUD. 


